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本报讯 5 月 10 日 上
午，我市 2016 年高考安全工
作 电 视 会 议 在 市 政 大 厦 召
开。市招委会主任、副市长
赵联冠，市招委会副主任、
市教育局局长张磊出席会议
并分别讲话。市政府副秘书
长张峰主持会议。

赵 联 冠 指 出 ， 今 年 是

“ 十 三 五 ” 规 划 的 开 局 之
年，也是深化考试招生制度
改革的重要之年，确保高考
安全平稳实施是稳步推进改
革的重要基础。

赵联冠要求，各级各有关
部门要充分认识招生考试安全
工作的极端重要性，加强过程
管理，确保安全保密万无一

失；要采取有效措施，营造良
好考风考纪；要齐抓共管，创
造良好考试环境，确保招生考
试安全、平稳、有序进行。赵
联冠强调，各级各有关部门要
加强合作，做到各负其责，按
照职责分工，细化工作措施，
层层分解任务目标，严格落实
考试责任追究制，把责任落实

到岗，责任落实到人，谁出问
题就追究谁的责任。

张磊在会上对我市 2016
年高考工作作出具体安排部
署。

会前，与会人员共同收看
了全国、全省 2016 年高考安
全工作电视会议。会后，市政
府与各区 （市） 政府签订了

《2016年枣庄市普通高等学校
全国统一招生考试安全责任
书》。

市招委各成员单位负责同
志，市纪委第四纪检组负责同
志，市教育局部分科室和驻枣
高校的负责同志，以及薛城区
的相关人员参加了会议。

(记者 胡乐彪)

2016年我市高考安全工作电视会议召开

本报讯 4 月 25 日上午，
全市教育系统党风政风行风建
设暨“两学一做”学习教育工
作会议召开，对 2016 年全市
教育系统党风政风行风建设工
作、学校基层党建工作进行了
部署，并就“两学一做”学习
教育进行了安排。市纪委派驻
第四纪检组组长曹永维出席会
议。市教育局党委书记、局长

张磊，市纪委派驻第四纪检组
副组长张志明分别讲话。

张磊要求，要抓住全面从
严治党主体责任这个根本，强
化从严治党主体责任意识，全
面加强党组织自身能力建设。
要抓住学习贯彻 《准则》 和

《条例》 这个核心，坚持“纪
挺法前”。要盯紧“关键岗
位”和“关键事项”，推动主

体责任向基层延伸，抓实主体
责任落实。要领会好“两学一
做”学习教育的内容，抓住关
键动作，坚持覆盖到每个党支
部、每名党员，高标准、严要
求开展好学习教育。要完善中
小学组织建设和党政工作机
制，严格落实党的组织生活制
度，进一步加强学校基层党建
工作。要积极回应群众关心关

注的有偿补课、收受礼品礼
金、教辅材料征订等教育热点
问题，进一步提升教育系统行
风建设水平。

张志明在会上就如何落实
纪委监督责任和党委全面从严
治党主体责任，如何加强教育
系统党风廉政建设工作进行了
具体指导，并提出了明确要
求。

局党委副书记、副局长王
胜黎主持会议。会上，传达了
全市“两学一做”学习教育工
作座谈会、全市基层党建工作
会议和市纪委十届八次全会精
神，市教育局分别与区 （市）
教育局、市直各学校签订了行
风建设工作责任书和党风廉政
建设目标责任书。

（通讯员 杨建伟）

全市教育系统党风政风行风建设暨

“两学一做”学习教育工作会议召开

本报讯 4 月 13 日，省教育厅校园安全交叉检查组
一行四人在市教育局党委副书记、副局长王胜黎的陪
同下，到我市检查校园安全隐患大排查快整治严执法
集中行动落实情况。

检查组先后深入山亭区、峄城区和台儿庄区的九
所中小学、幼儿园，查阅了校园安全隐患大排查快整
治严执法集中行动的相关档案资料，实地查看了校车
管理与运营、校舍安全、消防安全、校园治安、食堂
食品、电气安全、集体活动以及特种设备安全等工作
的开展情况。检查组对我市学校安全工作给予了充分
肯定。 (通讯员 孙晋明)

省检查组莅临我市督查学校安全工作

本报讯 4月22日，全市学生资助工作培训会议在枣
庄理工学校召开。市教育局副局长冯仰军出席会议并讲话。

冯仰军指出，各级学生资助机构要认真总结十年来的
资助工作；进一步提高对学生资助工作重要性认识，切实
增强学生资助工作的紧迫感、责任感，要把资助工作当作
是政治任务，是扶贫工程，是一项教育工作；要强化措
施，确保各项资助政策落实到位，要在精准、及时、统
筹、热情、宣传和学习研究等方面下功夫，确保学生资助
工作取得更大的成效，实现不让一个学生因贫失学的目
标。

各区（市）教育局分管局长、资助中心主任和市直有
关院校分管校（园）长共30多人参加了会议。

（通讯员 刘彦辉）

全市学生资助工作培训会议召开

本报讯 5月15日，为期两天的2016年春季高考落
下帷幕。今年我市报名参加春季高考的人数为 3054 人，
较去年增加515人。全市共设枣庄十五中西校和市中区文
化路小学2个考点。考试期间，市纪委派驻第四纪检组副
组长张志明，市教育局副局长冯仰军到考点巡视。

记者从市招办获悉，2016 年春季高考共分农林果
蔬、畜牧养殖、采矿技术、土建、机械、机电一体化、电
工电子、化工、服装、汽车、信息技术、医药、护理等
19个专业类别。不同专业的考试内容各不相同。考生成
绩将与夏季高考考生成绩一同由省考试院发布，春季高考
的志愿填报和录取也将与夏季高考一同进行。

（记者 胡乐彪）

我市2016年春季高考落帷

本报讯 4月19日上午，峄城区70余名德育干部在
枣庄市解放路学校现场观摩了“文化大课间”，市教育局
党委委员、市职业教育办公室主任金殿国出席。

与会人员分别参观了市解放路学校的校园文化建
设、班级文化建设，观看了快乐健身操和大课间活
动。特别是该校自编自创快乐健身操和以民族体育
项目为内容的“行为美 好习惯 快乐童年”文化
大 课 间 活 动 ， 受 到 与 会 人 员 的 广 泛 赞 誉 和 一 致 认
可。现场观摩后，该校还就德育管理及文化大课间
的活动开展，向前来观摩的德育干部进行了经验交
流。 （通讯员 胡乐刚）

“文化大课间”现场观摩活动举行

本报讯 4月26日，全市中等职业学校课堂教学开放
日活动在枣庄理工学校举行，旨在进一步提高中职职业教
育教学水平，加强中职学校之间业务交流，促进教师专业发
展和教学能力提升。来自全市中职学校的兼职教研员及80
余名专业教师参加了观摩和研讨活动。

在当日的活动中，承办学校准备了六节高质量的观摩
课，既有文化课程，也有体现职校特色的专业课，涉及钳工、
机电、商贸、计算机、英语、机械6个专业，面向全市展现教
学创新内容和教学改革成果。

此次活动对于推进中等职业学校教学改革，探索课程
改革理念下职业教育课程实施模式，提高教学质量提供了
交流平台，具有一定示范及引领作用。

（记者 胡乐彪 通讯员 刘海波）

我市举办中职学校课堂
教学开放日活动

本报讯 近期，我市不断
强化工作措施，畅通工作机
制，积极化解城镇普通中小学
大班额问题。

解决大班额问题是省委、
省政府作出的战略部署，既是
一项惠民工程，也是一项政治
任务。为此，市委、市政府高
度重视，将解决大班额问题列
入年度 20 件惠民实事中。成
立了由市委副书记、市长李峰
任组长的解决大班额问题领导
小组，建立了联席会议制度，

各成员单位主要负责人为联席
会议成员。联席会议主要对全
市解决大班额问题工作的综合
协调、调度推进，研究解决全
市解决大班额问题工作中出现
的的经费投入、用地保障、师
资配置、设施配套等有关问
题，指导、督促、检查各区

（市）、各相关部门落实工作目
标任务。

为推进解决大班额日常工
作，我市启用了“枣庄市解决
城镇普通中小学大班额问题领

导小组”和“枣庄市解决城镇
普通中小学大班额问题领导小
组办公室”印章，同时启用文
件红头纸，所发文字号分别为

“枣解发”和“枣解办发”。
3 月 1 日，李峰专门对化

解中小学“大班额”问题进
行 现 场 办 公 ， 实 地 查 看 学
校，召开座谈会，要求各级
各部门要高度重视，加快推
进中小学“大班额”化解工
作。市政府督查室每月调度
进展情况。市教育局明确了

一名班子成员对口联系指导
一个区 （市），先后进行了
六轮的调研和督查，督促区

（市） 加 快 大 班 额 解 决 步
伐。建立了工作台账，每月
调度全市开工、竣工面积、
新建改扩建学校进度、教师
招聘等，并进行不定期通报。

在解决大班额问题上，我
市还将进一步严格落实小学就
近入学、初中对口升学政策,
强化对招生行为的监管,严格
学籍管理。同时，以创建全国

义务教育发展基本均衡县为抓
手,通过标准化建设,促进办学
条件均衡。下大力气打造智慧
枣庄教育平台，结合智慧枣
庄、“互联网+”等建设,建好
优质教学资源网络共享平台，
通过“空中课堂”,实现每一
堂优质课在全市的“现场直
播”、同步收看,不断提升课堂
教学效能,促进学生全面健康
成长,让更多的孩子接受优质
教育。

（通讯员 张允）

我市积极化解城镇普通中小学大班额问题

本报讯 峄城区把解决大
班额问题当成目前教育工作的
重中之重，立足实际，着眼实效，
抢抓落实，努力采取多项措施化
解“大班额”难题。

在具体工作中该区不断健
全工作机制，成立了解决城镇普
通中小学大班额问题工作领导
小组并下设职能小组。各职能
组分别负责解决大班额问题工

作的组织协调、教师配置、学校
建设、设施配备等工作。除此之
外该区还做好规划定点，保障大
班额化解工作有序推进，为进一
步摸清全区大班额实际情况，峄

城区深入到有解决大班额任务
的镇街学校进行了实地调研考
察，对2016年有建设任务的学
校进行工程定点、定规划、定面
积。同时积极协同国土、规划等

部门开展3所城区新建学校的
选址规划工作。目前，3所新建
学校的选址工作基本完成，规划
用 地 等 前 期 手 续 正 在 办 理
中。 （通讯员 美丽 凯丽）

峄城区多措并举化解中小学“大班额”难题

5 月 5 日，刚刚上课
后的几名教师来到“茶歇
吧”喝茶或吃点心放松。
薛城双语实验小学专门设
置了“漫话茶歇吧”，每
天定时为一线教师提供茶
水、豆浆和点心等，让他
们课后到此小憩片刻，适
度缓解了他们的身心压
力。

（胡乐彪 摄影报道）

免费“茶歇吧”
教师得放松

破解大班额系列报道
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本报讯 5月12日，山东省青少年科普报告百校行、希
望行——枣庄市启动仪式在枣庄市实验小学拉开帷幕。在
师生热烈的掌声中，迎来了主场报告的北京大学地球与空
间科学学院焦维新教授。

本届活动为期两天，省青少年科普专家团将陆续在全
市中小学校举办20余场涉及航天、气象、公安科技、生态学
等内容的青少年科普报告会，让满怀着欣喜和好奇的小学
生，真正与空间科学进行了一场近距离的接触，领略了空间
科学的精彩与魅力。 (通讯员 徐良 张婷婷)

科普报告“百校行”活动
在市实验小学“起航”

《枣庄教育》自本期始，将以《枣庄日报》D版形式
正式公开出版，并继续免费发行赠阅，敬请广大读者关
心、关注、支持。 本报编辑部

启 事


